

CENTRE DE DOCUMENTATION
TIERS-MONDE A MONTPELLIER

- Le Tiers-Monde qu'est ce que c'est pour vous ?
- «Ca ne m'intéresse pas...»
- «J'ai assez à faire avec mes problèmes sans m'occuper de cela...»
- «Je ne me sens pas concerné...»
- Le Tiers monde qu'est ce que c'est pour vous ?
- «Pour moi ce sont des gens qui prennent notre travail...»
- «Pour moi ce sont les rois nègres, les Amin Dada, les Bokassa qui gaspillent notre argent...»
- «Pourquoi leur faire des cadeaux, regardez le pétrole, est ce qu'ils nous font des cadeaux ?»

Propos de quartier ou propos de cafés... Peut être aussi propos de salons... Qu'y a-t-il de vrai ? Qu'y a-t-il de faux ? Est-il vrai qu'ils «nous prennent notre travail» ? Est-il vrai qu'ils «ne nous font pas de cadeaux» ? Est-il vrai que «cela ne nous concerne pas» ? Nous payons cher le pétrole, c'est vrai. Mais à qui cela profite-t-il ?

Ils arrivent à fabriquer moins cher que nous mais les populations sont-elles plus riches ? Ils viennent travailler chez nous, c'est vrai. Mais qui donc demain voudra prendre leur truelle ou leur marteau piqueur ? S'informer c'est peut-être déjà agir.

Le CDTM (Centre de Documentation Tiers-Monde) rassemble plusieurs associations (groupe local Tiers Monde, MDPL-Mouvement pour le Désarmement, la Paix et la Liberté-l'Association de solidarité FA) et n'a d'autre but que de montrer ce lien étroit entre ce qui se passe là-bas et ce qui se passe ici.

Ce qui se passe ici : un paysan qui perd sa terre, un ouvrier à qui est refusée toute participation, c'est (toute proportion gardée) un sous-développé que l'on fabrique.

Ce qui se passe là-bas ; un paysan maintenu dans un état de misère et de dépendance, un ouvrier d'une firme étrangère, qu'elle soit russe ou américaine, c'est un sous-développé que l'on entretient.

Fonctionnement du CDTM

Il est domicilié dans un local d'accueil situé au centre ville 12 rue Richelieu, derrière le théâtre de la Comédie (Tél. 72.49.82)

Il a constitué et met à jour régulièrement un fichier de revues, des articles qui paraissent chaque semaine ou chaque mois sur les événements concernant la vie sociale, politique et économique des pays du Tiers-Monde.

Ce fichier et les ouvrages traitant du Tiers Monde sont à la disposition de tous, le Centre étant ouvert au public cinq jours par semaine.

Des semaines s'y tiennent régulièrement. Des militants s'y rencontrent, y travaillent. Des sympathisants viennent s'y informer. On y monte telle ou telle action avec d'autres associations ou auprès de l'opinion publique.

Une permanence d'accueil

se tient tous les jours (sauf le samedi et le dimanche) de 14h 30 à 18h 30.

Une semaine de sensibilisation

Dès maintenant nous préparons activement une semaine montpelliéraine de sensibilisation qui aura lieu du lundi 29 janvier au dimanche 4 février.

Elle essaiera de mettre en évidence les liens qui peuvent unir les pays du pourtour méditerranéen : Maghreb, Espagne, Italie, régions françaises du Sud, au plan de leurs agricultures et de leurs productions, mais aussi de leur vie sociale et de leurs cultures... Nous espérons ne pas être trop ambitieux et peut être dégager quelques idées nouvelles pour montrer que le Tiers Monde, ici, là bas, c'est peut-être justement notre affaire.

Si vous êtes curieux d'un monde plus large que votre seul entourage quotidien,

Si vous vous intéressez aux problèmes du Tiers Monde ou même si vous ne le connaissez pas bien ou pas assez,

La possibilité vous est maintenant offerte, dans votre ville, de mieux connaître, de mieux comprendre ces peuples dont vous cotoyez souvent dans la rue les représentants.

Et puis peut-être voudrez-vous faire partie de l'équipe sympathique qui anime le CDTM ? Vous serez le bienvenu.

**Centre de documentation
Tiers monde de Montpellier**